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EDITORIAL

Decisión
 cuestionable

La Carta Magna garantiza el derecho 
a la protesta pacífica, pero cuando los 
manifestantes afectan la propiedad pú-
blica o privada, bloquean las carreteras 
o agreden a los policías [...] están infrin-
giendo la ley  

Si bien las manifestaciones del 7 de di-
ciembre pasado, al cumplirse un año del 
intento de golpe de Estado en nuestro 
país, se llevaron a cabo de manera pa-
cífica, hubo intentos de bloqueo de la ca-
rretera Panamericana Sur, en el sector de 
Santa Cruz de Villacuri (Barrio Chino), en 
la provincia y región Ica.

Los hechos se iniciaron cuando un gru-
po de aproximadamente 200 personas 
intentó tomar la vía, en el kilómetro 263, 
antes de la medianoche del viernes, lo 
que generó un enfrentamiento con la Po-
licía Nacional. Producto de ello, 18 efec-
tivos resultaron heridos y hubo 3 deteni-
dos, entre ellos un menor de edad.

Los aprehendidos por la Policía Na-
cional habrían generado disturbios, blo-
queado la vía y participado en actos de 
violencia contra miembros de las fuerzas 
de seguridad, actos que se encuentran 
claramente reñidos con la ley.

Con el fin de garantizar el orden in-
terno y la seguridad pública, a las pocas 
horas se trasladaron al sector del Barrio 
Chino 1,500 agentes policiales, sobre todo 
de la Dirección Nacional de Operaciones 
Especiales, los que permanecen en el lu-
gar garantizando la paz y el libre tránsi-
to por la Panamericana Sur.

El propio ministro del Interior, Víc-
tor Torres, supervisó el despliegue de las 
fuerzas del orden y visitó a los policías 
heridos durante los enfrentamientos. Él 
resaltó el compromiso, la valentía y el sa-
crificio de los efectivos que cumplieron su 
labor con profesionalismo para que pre-
valezca la paz.

Sin embargo, resulta inexplicable que 
faltando 10 horas para el vencimiento 
del período de detención en flagrancia 
delictiva de las tres personas interveni-
das, la autoridad competente haya dis-
puesto liberar a los involucrados, pese a 
que se cuenta con la documentación y 
los elementos de convicción, como reco-
nocimiento fotográfico, videos, actas de 
lectura de conversaciones de WhatsApp, 
entre otros datos presentados por la Poli-
cía Nacional de acuerdo con la legislación 
vigente.

Frente a esta decisión cuestionable, el 
presidente del Consejo de Ministros, Al-
berto Otárola Peñaranda, ha expresado 
la preocupación del Gobierno y ha soli-
citado “especialmente a las nuevas au-
toridades del Ministerio Público que den 
instrucciones precisas a sus fiscales para 
que apoyen a la Policía Nacional en el 
mantenimiento del orden, que es su fun-
ción constitucional”.

La Carta Magna garantiza el derecho 
a la protesta pacífica, pero cuando los 
manifestantes afectan la propiedad pú-
blica o privada, bloquean las carreteras 
o agreden a los policías, que son los en-
cargados de mantener el orden público y 
la tranquilidad, están infringiendo la ley 
y la propia Constitución.

Y son las instituciones públicas, en este 
caso, los órganos de administración de 
justicia, los llamados a actuar en nom-
bre del Estado para aplicar las normas 
vigentes y hacer respetar el principio de 
autoridad, clave en una democracia y en 
un Estado de derecho.

     

CHISPAZOS
Por: Ronald Montoro Yopla  -  REG. FPP: Nº 8258

INDIGNACIÓN EN ICA POR 
LIBERACIÓN DE VIOLENTISTAS

Zavala explicó que los agentes del orden des-
tacados a la zona vienen trabajando sin des-
canso durante dos semanas, evitando que los 
violentistas tomen la carretera y, en esa tarea, 
el último sábado lograron detener en flagrancia 
a tres sujetos (uno de ellos menor de edad), lue-
go de soportar agresiones con piedras y palos, 
sin usar ningún material lacrimógeno “ni nada 
que atente contra la vida de los manifestantes”.

FISCAL LIBERA A DETENIDOS
SINN DAR MAYOR EXPLICACIÓN
Sin embargo, continuó, luego de poner a los 

detenidos a disposición fiscal, fueron liberados 
sin mayor explicación.

HAY VIDEOS
“Se hicieron todas las diligencias, incluso los 

mismos detenidos tienen videos en su celular en 
los que se graban dirigiéndose a bloquear la ca-
rretera. 

Esos videos han quedado sentados en las ac-
tas que se han levantado con el mismo fiscal; 
sin embargo, cuando faltaban todavía 10 ho-
ras para que se cumpla el plazo de detención, el 
fiscal envía un WhatsApp con una papeleta de 
libertad y dispone la liberación de las dos perso-
nas mayores de edad argumentando que ellos 
se encontraban en el lugar acompañando a sus 
esposas para que se vayan a su trabajo”.

QUEJA FUNCIONAL

Por ello, dijo, “hemos pre-
sentado una queja funcional 
ante el órgano de control in-
terno del Ministerio Públi-
co para que verifiquen si los 
procedimientos que se han 
adoptado son los correctos o 
no”.

“ESTAMOS DEJANDO QUE 
EL VANDALISMO GANE”

Al respecto, el presidente de 
la Cámara de Comercio de 
Ica, Eduardo Ojeda, señaló 
que la liberación de estos re-
voltosos “le baja la moral a la 
Policía, es indignante”.

ES INDIGNANTE 
  LO QUE HACE LA FISCALÍA
“Estas personas no pueden decir que estaban de 

casualidad porque hay filmaciones. Realmente es 
indignante lo que hace la Fiscalía. No hay apoyo 
por parte de ellos. Al final, con estas acciones lo 
único que hacen es alejar a los inversionistas, al tu-
rismo, porque no hay ninguna seguridad. Te roban 
y al día siguiente el delincuente ya no está preso. 
Esto es culpa de la Fiscalía”.

Asimismo, reveló que él ha reclamado “en 20 
idiomas” que los miembros del Ministerio Público 
participen en las actividades de contención diarias 
que despliega la Policía en Barrio Chino, pero ellos 
recién han empezado a acompañar el proceso los 
últimos días.

ES UN PARO POLÍTICO
Reiteró que los violentistas son un grupo minori-

tario, de máximo 150 personas contra 80,000 que 
son las que trabajan en el agro y no buscan blo-
quear la Panamericana Sur. “Hay que decir que 
este no es un paro agrario; es un paro político, con 
gente asalariada”.

“Con estas liberaciones, la situación se complica 
tanto para la Policía como para las personas que 
actuamos de buena fe para que no se bloquee la 
carretera, pero si no hay apoyo de la Fiscalía, esta-
mos cayendo en saco roto y estamos dejando que 
el vandalismo nos gane”, concluyó.

El jefe del frente policial de Ica, general José Zavala Chumbiauca, protestó enérgicamente 
ante la liberación de los revoltosos que fueran detenidos por la Policía Nacional el último 

sábado en el sector denominado como Barrio Chino (km. 263 de la Panamericana Sur), 
evitando así que bloqueen esta carretera de vital importancia para el país. 

Los mismos detenidos tienen videos en su celular en los que se graban dirigiéndose a 
bloquear la carretera, sin embargo, el fiscal envía un WhatsApp con una papeleta de 

libertad y dispone la liberación de las dos personas mayores de edad argumentando que 
ellos se encontraban en el lugar acompañando a sus esposas para que se vayan a su trabajo”
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Con una gran caravana por los diversos 
puntos céntricos de la ciudad el alcalde 
de la Municipalidad Provincial de Hua-
raz, David Rosales Tinoco presentó las 
20 maquinarias pesadas y livianas que 

La adquisición consta de siete 
compactadoras, siete furgonetas, 
un tractor de oruga, 1 volquete 

con capacidad de 115 m³, 
dos motofurgonetas y 

dos camionetas para el área de 
Serenazgo de Huaraz

Alcalde David Rosales presentó a toda la población las
20 maquinarias pesadas y livianas adquiridas en su gestión

adquirió la comuna recientemente en be-
neficio a toda la provincia, que tuvo una 
inversión de más de S/6 millones de soles.

“Estamos realizando un buen uso de la 
contribución responsable de los ciudadanos 

“Estamos realizando un buen uso de la contribución responsable de los ciudadanos 
y la adecuada gestión de los recursos que existe en la comuna, 

por eso, esta importante adquisición al cerrar este primer año de gestión, y el próximo en 
enero se vienen el inicio de más obras para Huaraz”

y la adecuada gestión de los 
recursos que existe en la comu-
na, por eso, esta importante 
adquisición al cerrar este pri-
mer año de gestión, y el próxi-
mo en enero se vienen el inicio 
de más obras para Huaraz” 

con capacidad de 115 m³, dos moto-
furgonetas y dos camionetas para el 
área de Serenazgo de Huaraz.

Además, la máxima autoridad 
provincial exhortó a la ciudadanía a 
seguir siendo responsable y trabajar 
de manera unida como es el caso del 
uso de las compactadoras, porque 
la ciudad estará limpia cuando los 
vecinos nos arrojen su basura a las 
calles y saquen los residuos sólidos a 
las horas correspondientes. 

(Ronald Montoro Yopla)

señaló la máxima autoridad.
La adquisición consta de siete com-

pactadoras con capacidad de 15 m³ 
con detracción de 4x2, siete furgone-
tas, un tractor de oruga, 1 volquete 

Informe
Ronald

Montoro 

Yopla

7 Compactadoras con 
capacidad de 15 m³ 
con detracción de 4x2

Dos camionetas para 
el área de Serenazgo 

de Huaraz.

Tractor 
 oruga

Volquete con 
capacidad 
de 115 m³, 
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RMP al Congreso: “Patricia Benavides ha pactado 
con ustedes su impunidad a cambio de sus votos”

 Rosa María Palacios se pronunció luego de 
que la Junta de Portavoces del Congreso acor-
dara que en el Pleno de esta semana se vote la 
moción del parlamentario de Renovación Popu-
lar Alejandro Muñante, que propone remover de 
manera inmediata a los magistrados de la Junta 
Nacional de Justicia (JNJ). 

Ante ello, la periodista les recordó a legislado-
res el motivo de la suspensión de quien era titu-
lar del Ministerio Público.

“La fiscal Benavides ha pactado con ustedes, 
señores congresistas, su impunidad a cambio de 
sus votos, por eso la suspendieron y ustedes van 
a suspender a la JNJ por eso. 

Por poner en evidencia que la señora Benavi-
des tiene un contubernio con el Congreso, los han 
puesto a todos fuera de la ley porque les dio re-
soluciones de impunidad”, dijo Palacios.

En la última edición del programa ‘Sin guion’, 
la también abogada precisó que el Poder Legis-
lativo ha priorizado la medida.

 “Eso quieren, votar y lo han priorizado con ca-
rácter de absoluta urgencia y creen que tienen 
los 87 votos para destituir a la Junta, lo cual no 
me sorprendería porque el nivel de ‘sinvergüen-

cería’ que hay en este Congreso creo que ya no 
tiene precedentes”, añadió.

RMP por votación del Congreso contra la JNJ: 
“Conseguir 87 sinvergüenzas no va a ser difícil”

En este contexto, Rosa María Palacios considera 
que el Congreso sí conseguiría los 87 votos para 
lograr remover de manera inmediata a los ma-
gistrados de la Junta Nacional de Justicia (JNJ). 

Ante ello, la periodista agregó que al Legislati-

vo no le importa lo que suceda con el país.
“Conseguir 87 sinvergüenzas no va a ser nada 

difícil, son como pasar lista y que te digan ‘pre-
sente’, porque evidentemente los que voten a 
favor de la destitución de la Junta son parte del 
contubernio con la fiscal de la Nación, por la cual 
otro Congreso la va a procesar y la va a encon-
trar culpable y a ellos también”, mencionó. 

(Rosa María Palacios  -  larepublica.pe)

“Conseguir 87 sinvergüenzas 
no va a ser difícil” 

“El nivel de ‘sinvergüencería’ 
que hay en este Congreso creo 
que ya no tiene precedentes”

Peligra orden constitucional

 La Junta Nacional de Justicia emitió un comu-
nicado en el que alerta sobre el inminente quiebre 
del orden democrático, a raíz de la decisión del 
Congreso de votar una nueva moción que deter-
mina la destitución de los 7 miembros del Pleno y 
que sería debatida, según se especula, este viernes.

La moción 9525 del Congreso ha sido suscrita por 
parlamentarios provenientes de partidos que han 
mantenido posiciones ambivalentes en relación con 
las atribuciones de la Junta, como es el caso de APP. 

Ahora hay quienes consideran que en la suspen-
sión temporal de la fiscal Patricia Benavides existe 
un conflicto de intereses.

El procedimiento disciplinario inmediato aplica-
do por la Junta a la suspendida fiscal es atribuible 
exclusivamente a esa organización constitucional 
autónoma.

 Se sustenta en su Ley Orgánica y su reglamento, 
lo que hace desechables los argumentos contenidos 
en la moción congresal.

También se establece fehacientemente que la 

JNJ advierte 
riesgo mientras 

el Congreso 
alista destitución

fiscal ha sido apartada temporalmente de su cargo 
con disposiciones que se han aprobado desde enero del 
2020; es decir, cumpliendo la previsibilidad que de-
manda cualquier norma.

Por ello, la Junta Nacional de Justicia reitera nueva-
mente su pedido de “respeto a sus competencias consti-
tucionales, la independencia de poderes en el Perú y la 
defensa de la institucionalidad democrática, base del 
bienestar y del progreso de los peruanos”.

La legalidad en el país no puede ser derrotada con 
argumentos falaces de congresistas en defensa de una 
fiscal ad hoc a sus necesidades. 

Hay aún mucho que investigar sobre los lazos que 
mantuvieron por lo menos unos 40 congresistas con el 

asesor principal de la fiscal Benavides, Jaime Villa-
nueva, quien es colaborador eficaz y ha señalado 
que todas las negociaciones y acuerdos se llevaron a 
cabo en representación y con aprobación de su jefa.

Es necesario que antes de que se produzca una 
decisión al filo de un cierre de la legislatura, se 
defina la posición de las organizaciones políticas 
que parecen estar convencidas de que la destitu-
ción abre el camino a la impunidad. La presencia 
nuevamente de Marita Barreto, a cargo del Equipo 
Especial de Fiscales contra la Corrupción del Poder, 
podría ser clave para desvelar quiénes fueron los 
que negociaron y que ahora pretenden votar con-
tra la Junta.    (larepublica.pe)
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Miembros del SNEJ Áncash acuerdan actividades 
para los años 2024 y 2025

Previamente evalua-
ron las acciones cum-
plidas durante este 
año que ya culmina

Los/as integrantes del Sistema 
Nacional Especializado de Justicia 
(SNEJ) Áncash, ayer, desarrollaron 
su decimoséptima reunión en la que 
realizaron un balance respecto a los 

logros obtenidos y desafíos encon-
trados durante la ejecución de su 
Plan de Trabajo 2023.

En el encuentro también acorda-
ron las acciones a priorizar en su 

Plan de Trabajo para el bienio 
2024-2025, el cual girará en 
torno a 6 actividades; a saber, 
contar con un mecanismo de 
trabajo interinstitucional que 
permita la adecuada atención 
y seguimiento oportuno de las 
medidas de protección que se 
otorgan a las mujeres víctimas 
de violencia y establecer un 
mecanismo de trabajo para 
garantizar la disponibilidad de 
los servicios para mujeres, ni-
ñas, niños y adolescentes víc-
timas de violencia basada en 
su género.

Asimismo, en establecer 
acuerdos institucionales a 
través de las reuniones perió-
dicas entre las entidades del 
SNEJ, elaborar un protocolo 
unificado que permita la ac-
tuación conjunta de las enti-
dades que integran el SNEJ, 
promover la elaboración de 

documentos de capacitación 
y/o capacitaciones a nivel in-
terinstitucional en los que se 
estandaricen criterios de apli-
cación e interpretación de la 
Ley N° 30364 y promover la 
visibilidad del SNEJ Áncash a 
nivel de la región.

Cabe remarcar que estos 
espacios de coordinación 
y articulación se dan con el 
apoyo técnico del Proyecto 
“Fortaleciendo la prevención y 
la justicia frente a la violencia 
de género contra las mujeres”, 
componente “Fortalecimiento 
del Sistema Especializado de 
Justicia de Género (ForSNEJ), 
liderado por el Poder Judicial 
con el apoyo de Unión Euro-
pea y la cooperación alemana 
para el desarrollo, implemen-
tada por la GIZ.

(NP Poder Judicial)
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Condenan a 23 años de cárcel a 
pastor evangélico por abuso sexual

Sus dos víctimas eran in-
tegrantes de iglesia evangé-
lica. Una de ellas era menor 
de edad cuando ocurrieron 
los hechos    Un pastor evan-
gélico identificado como Nel-
vis Jhonny Alfaro Ñiquín (35) 
fue sentenciado, por el Juz-
gado Penal Colegiado Su-
praprovincial de la Corte Su-
perior de Justicia del Santa, 
a 23 años de cárcel por los 
delitos de violación sexual 
y actos contra el pudor, en 
agravio de una adolescente 
de 15 años y de una joven 
de 20.

Los abusos iniciaron en 

noviembre de 2019, en una 
vivienda contigua a la iglesia 
evangélica que dirigía Alfaro 
Ñiquín en el asentamiento 
humano Villa Los Jardines, 
en el distrito de Chimbote. 
Ambas víctimas acudían se-
manalmente a los cultos.

Según la acusación fis-
cal, el depravado empezó 
a seducir a la menor de sus 
víctimas, quien se negaba a 
sus requerimientos. El pastor 
le decía que podría sanarla 
en nombre de Dios de unos 
traumas que sufrió de niña, 
por los tocamientos de un 
adulto; pero para ello debería 

permitir que la toque, “por-
que no quería que su alma 
se pierda y vaya al infierno”. 
En otras tres ocasiones, tam-
bién le realizó tocamientos 
dentro de su vehículo.

El sentenciado también 
fue acusado de abusar 
sexualmente de una parien-
te de la adolescente, a quien 
agredió en una habitación 
que quedaba cerca al lugar 
de culto religioso.

Para evitar que lo denun-
cien, Nelvis Alfaro pedía a 
sus víctimas que no comen-
ten con nadie lo ocurrido, 
pues “la iglesia se va a venir 

abajo y que lo iban a botar de 
su casa”. Los abusos fueron 
descubiertos por el herma-
no de una de las agraviadas, 
quien encontró los mensajes 
del abusador pidiendo perdón.

El Poder Judicial lo halló 
culpable de los mencionados 
delitos y además le impuso el 
pago de una reparación civil 
de 20 mil soles. (K.C. – RSD 
Noticias).
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Sicario mató en Huaraz a Andy Lluen Capuñay
Hoy ponen tras las rejas a 
Luis López Beltrán para ca-
dena perpetúa

Luego de 5 meses de que fuera condenado 
a la máxima pena por el crimen del comerciante 
Andy Anderson Lluen Capuñay, efectivos de la 
Comisaría de Tulumayo capturaron a Luis Carlos 
López Beltrán (28) quien presentaba requisitoria 
por el delito de sicariato.López junto a Arnold 
Steven Solar Franco y Juan Lenin Aguilar Muñoz 
fueron procesados y sentenciados por el Juzgado 
Penal Colegiado de Huaraz que los halló respon-
sables de la muerte del comerciante de celulares.

Las autoridades establecieron que el también 
vendedor de equipos de telefonía, Juan Aguilar, 
contrató por la suma de dos mil soles a los si-
carios Luis López y Arnol Solar a fin de que den 
muerte a su rival de negocios e incluso los movi-
lizó hasta el lugar del crimen, en la avenida Fitz-
carrald, frente al puesto de venta de celulares del 

agraviado.Los au-
tores del crimen 
estuvieron en la 
cárcel, pero que-
daron libres un 
mes antes, por ex-
ceso de carcelería. 
Tras dictar senten-
cia condenatoria, 
los jueces orde-
naron la ubicación 
y captura a nivel 
nacional de cada 
uno de ellos.

En uno de los operativos que personal de 
la Comisaría de Tulumayo, distrito de Pueblo 
Nuevo (Huánuco-Tingo María), realizó en 
su jurisdicción intervinieron a conductores y 
pasajeros y al verificar su posible requisito-
ria descubrieron que López Beltrán estaba 

buscado desde el 3 de junio del presente 
año.El coronel PNP José Santillán, jefe 
de la DIVINCRI Huaraz, confirmó que el 
último martes arribó a Huaraz el captura-
do, hoy jueves será trasladado al Penal 
de Huaraz en horas de la mañana en 
donde cumplirá cadena perpetua. (Arnal-
do Mejía Bojórquez)

Tras 82 años 
del aluvión de 1941

Periodista Omar Ro-
bles escribirá historia 

sobre el suceso 
Ayer se recordó con profundo 

respeto a las víctimas que dejó el 
aluvión que golpeó Huaraz e In-
dependencia hace 82 años. Des-
de Prensa Regional, honramos a 
quienes perdieron sus vidas en 
aquel trágico 13 de diciembre del 
año 1941.

El periodista y literato huara-
cino, Omar Robles, nos trasladó 
hasta esa trágica fecha y recordó 
a través de imágenes lo triste que 
fue tras el suceso que enlutó al 
departamento de Ancash y el país 
entero.  

“Después de 
ocurrido el alu-
vión del 13 de 
diciembre de 
1941 en Hua-
rás, la ciudad 
se empezó a 
modernizar y 
estas mejoras 
se dieron con 
la construcción 
de un puente 
de cemento 
que reemplazó 
al provisional 
de madera y 
al anterior que 
estaba cons-
truido de cal y 
canto con un 
arco sobre el 
río Quillcay que 
fue arrasado 

por el aluvión. En las reuniones 
familiares escuché de la boca 
de mi madre de manera ligera 
y rápida decir que el abuelo ha-
bía sido uno de los artífices del 
puente de cemento posterior al 
41. Este grupo de fotos y otros 
más hallados en unos sobres 
corroboran que el abuelo Marcial 
sí tuvo que ver con su construc-
ción. Espero un día armar una 
pequeña historia que empiece: 
Había una vez un puente... Re-
cordando los 82 años del aluvión 
suscitado un 13 de diciembre de 
1941.” Narró Omar Robles. (Ar-
naldo Mejía Bojórquez)

Población de Huaraz rechaza “sueldazos” de Congresistas
Santiago Matos: “En Navidad 
se sacan la lotería”

La población de Huaraz ha rechazado desde todo punto 
de vista los jugosos sueldos, bonificaciones, aguinaldos, entre 
otros bonos más que los congresistas de la República saca-
rán en este mes de diciembre del 2023.Todos los pobladores 
encuestados han tenido palabras de “grueso calibre” difícil de 
reproducir, ya que los incrementos y bonificaciones que se 
dan ellos -padres de la patria- se han olvidado de sus hijos.

Lo peor de todo es que en materia de legislación para el 
beneficio de las grandes mayorías, no se ha dado por parte 
del legislativo y no existe razón alguna para que ellos vayan 
a ganar mucho dinero sin haber hecho algo por la nación y el 
pueblo que los eligió.Entre las personas que cuestionó este 
grave hecho en el parlamento peruano, ha sido el ciudadano 
luchador magisterial Santiago Matos Colchado, decano del 
Colegio de Profesores: “Un maestro recibió un mísero sueldo 

de aguinaldo nada que hablar porque con 
300 soles no se puede más que comer un 
día, lamentó que el Estado sí tenga dine-
ro para pagar a los congresistas, pero no 
para atender las demandas de los maes-
tros no hay”. Dijo Matos Colchado.

Cuestionó que el Congreso destine mu-
cho presupuesto para vanidades como en 
la compra de enseres que no contribuye 
en nada y solo es despilfarro de la plata de 
todos los peruanos, y la corrupción conti-
núa y no tenemos legislación que pueda 
acabar con las mafias y al parecer todos 
son iguales.“Para los Congresistas la Na-
vidad es sacarse la lotería todos los años, 
mientras que la población peruana tiene que seguir viviendo en la pobre-
za, necesitamos una nueva constitución política que acabe con todo esto” 
finalizó Santiago. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Alcalde de Independencia desmiente información errada
Los tributantes tienen plazo 

hasta el 15 de diciembre del 2023
El alcalde distrital de Independencia 

(Huaraz) descartó una información propa-
lada por un medio digital en un presunto 
caso de proceso fraudulento en las com-
pras de compactadoras para la comuna 
celeste.

Ladislao Cruz Villachica, dijo que el 
tema puede ser investigado en cualquier 
instancia y no encontrarán nada de indi-
cios de corrupción, por lo que se encuen-
tra dispuesto a entregar la documentación 
respectiva a los operadores de justicia 
para que tengan a bien de ver el caso.

“Al emitir una nota periodística, se debe 
recurrir a ambas partes, por lo que el por-
tal donde se emitió la nota informativa so-
bre este caso, en ningún momento se re-
currió a mi persona y a ningún funcionario 
para constatar los datos, inclusive la nota 
emitida es a mi parecer, una reproducción 

que dirige una 
empresa, a mí 
más me parece 
un boletín de 
prensa que está 
firmando esta 
empresa que 
ha sido parte 
del proceso que 
seguramente ha 
perdido y tiene 
intención de tor-
cer algo legal”, 
aseveró el al-
calde Ladislao 
Cruz.El alcalde 
agregó que la empresa pudo hacer su reclamo por el canal 
correspondiente y en los plazos establecidos y al parecer esto 
no ha sido de esta manera y por ello estos argumentos no 
son válidos para cuestionar esta compra. Ladislao Cruz, muy 
cortés dijo que espera la rectificatoria de esta información a 
los medios por donde fue propalado. (Arnaldo Mejía Bojórquez

Gente de cultura juramentó en el cargo
“Comité del Libro y la Lectura 

del Distrito de Independencia”
Ayer en el patio de la Municipalidad 

Distrital de Independencia, se llevó a cabo 
una emotiva ceremonia, muchas autorida-
des y gente representativa de la literatura 
local y nacional se dieron cita al evento.

En tanto y bajo la Resolución de Alcal-
día de número 304-2023-MDI, el alcalde 
Ladislao Cruz Villachica, lideró la juramen-
tación del “Comité del Libro y la Lectura 
del Distrito de Independencia”, que contó 
con la destacada 
presencia de escri-
tores,

r e p r e s e n t a n -
tes de la DREA, 
la UGEL Huaraz, 
Asociaciones Cul-
turales y la Asocia-
ción de Editores, 
entre otros. El bur-
gomaestre elogió 
la participación de 
las autoridades 

educativas, destacando el impacto positivo que este comité 
tendrá en el desarrollo del hábito lector y el acceso al libro 
como un valioso bien cultural, beneficiando a todos los niños 
y niñas del distrito.

Este paso estratégico refleja el compromiso de la comunidad 
en fomentar la lectura como un derecho fundamental y motor 
del desarrollo educativo.Hubo discurso de los literatos de la 
zona, la profesora Nelly Villanueva en su alocución dio un men-
saje muy importante en torno a la lectura “El libro no necesita 
de un tomacorriente, tú puedes llevarlo a cualquier parte y pue-
des hacer uso”, citó entre ellos a la Biblia, El Hidalgo Don Qui-
jote de la Mancha, entre otros más. (Arnaldo Mejía Bojórquez 
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Pedro Castillo: ¿cuál es el estado de las investigaciones 
iniciadas en la gestión de Patricia Benavides?
El nuevo fiscal de la Nación de-
berá tomar decisiones en tor-
no a los casos del expresidente. 
Tendrá directamente los inves-
tigaciones que aún siguen en 
fase preliminar. Además, podrá 
ratificar o cambiar al fiscal del 
caso del golpe y de su presunta 
organización criminal.

(Víctor Reyes Parra  -  elcomercio.pe)
En los primeros seis meses de su etapa como fiscal de 

la Nación, Patricia Benavides impulsó al menos siete inves-
tigaciones contra el expresidente Pedro Castillo Los casos 
iban desde el del golpe de Estado del 7 de diciembre del 
2022 hasta la de la presunta red criminal que habría lidera-
do en su gobierno.

Sin embargo, un año después de la destitución y deten-
ción de Pedro Castillo, la gestión de Patricia Benavides no 
logró presentar ni una sola acusación penal contra Castillo. 
Este lunes, se prevé que el fiscal de la Nación interino Pablo 
Sánchez, reemplazo de Benavides ante su suspensión, de-
cline en favor del fiscal supremo Juan Carlos Villena.

Juan Carlos Villena ejercerá el cargo por lo menos hasta 
que la Junta de Fiscales Supremos se reestructure y pueda 
elegir a un nuevo fiscal de la Nación para un periodo de 
tres años. Aun así, durante su interinato deberá enfrentar 
varios retos y tomar varias decisiones. Entre estas destaca 
el futuro de las investigaciones contra el exmandatario por 
corrupción, organización criminal y rebelión.

Patricia Benavides inició su 
gestión como fiscal de la Nación 
en julio del 2022. De inmediato, 
continuó la indagación preliminar 
que inició su antecesor, Pablo 
Sánchez, a Pedro Castillo por 
el caso Puente Tarata. Allí se le 
señalaba como presunta cabeza 
de una red criminal dentro de su 
gobierno, la cual se habría benefi-
ciados a partir de contratos públi-
cos. Esa imputación se mantiene 
hasta hoy.

En los dos meses siguientes, 
Benavides reabrió o inició inves-
tigaciones preliminares a Pedro 
Castillo por cuatro casos: Petro-
Perú, Ascensos, Anguía y la re-
moción del exministro Mariano 
González. Las dos primeras, junto 
a la del Puente Tarata, habían sido abiertas por la ex fiscal 
de la Nación Zoraida Ávalos en enero se ese año, pero fue-
ron suspendidas de inmediato.

Patricia Benavides basó sus indagaciones principalmente 
en la evidencia recolectada y la información dada por cola-
boradores eficaces al equipo especial contra la corrupción 
en el Poder (Eficcop), liderado por la fiscal Marita Barreto, 
con el apoyo del equipo especial de la Policía, liderado por 
el coronel Harvey Colchado.

Como eran casos de presunta organización criminal, las 
investigaciones preliminares tenían un plazo de 36 meses 
Pero Benavides solo requirió cuatro meses para cerrar las 
pesquisas por Puente Tarata, Petro-Perú y Anguía, acumu-
larlas en una sola carpeta y presentar una denuncia cons-
titucional contra Castillo al Congreso en octubre del 2022.

En octubre del 2022, luego de presentar la denuncia 
constitucional contra Pedro Castillo, la fiscal Benavides dio 

un mensaje para anunciar su decisión. La acompa-
ñaron varios fiscales superiores, entre ellos Marita 
Barreto.

Dos meses después, mientras esa denuncia se-
guía su trámite, Pedro Castillo dio un fallido golpe 
de Estado y acabó detenido. De inmediato, Patricia 
Benavides le abrió indagación por rebelión y cons-
piración. 

El caso fue asignado luego al fiscal supremo pro-
visional Uriel Terán, allegado a Benavides. Se trata 
del mismo fiscal que ha pedido archivar la investi-
gación a su hermana, la jueza Emma Benavides. 

Días después el golpe, el despacho del fiscal 
Uriel Terán logró que la Corte Suprema imponga 
prisión preventiva por 18 meses por el caso del gol-
pe de Estado.

Ese mismo mes, con el expresidente ya en pri-
sión preventiva, Patricia Benavides abrió una últi-
ma investigación preliminar a Pedro Castillo, por 
los presuntos sobornos de Sada Goray. Allí tam-
bién se basó en un caso del Eficcop.

DECISIONES
La velocidad con la que avanzó la Fiscalía de la 

Nación en esos meses contrasta con la del último 
año. La demora es más evidente en el caso del gol-
pe de Estado, validado por el Poder Judicial (PJ) 
como un caso de flagrancia. No obstante, luego un 
año, no se logró presentar acusación ni llevar al 
golpista a juicio.

El plazo inicial de la investigación era de ocho 
meses, el cual vencía en agosto pasado. Sin em-
bargo, Terán logró que la Corte Suprema se lo 
amplíe hasta abril del 2024. Para el penalista Andy 
Carrión, esta indagación ya pudo haberse cerrado 
y se pudo pedir una condena para Castillo, contra 
quien “las pruebas son directas, son redondas”. 
“Pero vemos que ya pasó un año y nada”.

El resto de casos aún están en sus plazos, pero 
no están libres de polémica. La denuncia contra 
Castillo fue aprobada en febrero, lo que permitió a 
la fiscalía formalizar investigación por 36 meses y 
obtener una segunda prisión preventiva, también 
por 36 meses.

Pero el caso también fue asignado a Terán y es objeto de 
una polémica entre Fiscalía de la Nación y Eficcop.

Terán solicitó al PJ acumular esa carpeta con las carpetas 
del Eficcop que dieron origen a los casos Petro-Perú, Puen-
te Tarata, Anguía y Asesores en la Sombra. Con ello, todo 
pasaría a depender directamente de Terán, un fiscal que -al 
menos hasta antes de su suspensión- era de alta confianza 
de Benavides. El pedido, que se hizo en un contexto en que 
la relación de Benavides y Barreto ya estaba rota, aún no 
es resuelto.

La gestión de Benavides defendió esa solicitud, alegan-
do que beneficiaría a los casos. Sin embargo, especialistas 
consultados por este Diario advirtieron en su momento que 
sería perjudicial. 

Al margen de eso, no se han conocido mayores avan-
ces en esa investigación preparatoria, más allá de medidas 
como la orden para levantar el secreto bancario y de comu-
nicaciones de los implicados. Además, la Procuraduría Ge-
neral del Estado ha planteado que estos paguen una futura 
reparación civil de más de S/ 5 millones.

El Caso Ascensos seguía dentro de su plazo de 36 meses 
de investigación preliminar cuando en julio pasado, la Corte 
Suprema declaró fundado un pedido del exministro Walter 
Ayala para que la fiscalía cierra la indagación y se pronun-
cie: o la archivaba o presentaba denuncia constitucional 
ante el Congreso. Al mes siguiente, se hizo lo segundo. Sin 
embargo, la denuncia no ha tenido avances significativos 
y sigue al interior de la Subcomisión de Constitucionales.

El nuevo fiscal de la Nación deberá tomar decisiones res-
pecto a todo esto: puede ratificar a Terán o nombrar en su 
lugar a otro fiscal supremo provisional, con una nueva es-
trategia para los casos del golpe de Estado y de la presunta 
red criminal.

También verá directamente los casos de Castillo que si-
guen bajo indagación preliminar: Sada Goray y la remoción 
de González. Si bien están dentro de sus plazos de 36 me-
ses, Villena deberá evaluar si presenta denuncia constitu-
cional para poder formalizar esas investigaciones y llevarlas 
a una fase mucho más comprometedora para Castillo.

En este aspecto, el nuevo titular del Ministerio Público 
también podrá ratificar o designar a un nuevo fiscal superior 
como coordinador del Área de Denuncias Constitucionales 
de la Fiscalía de la Nación. Allí se ven, bajo la dirección del 
fiscal de la Nación, todas las investigaciones preliminares 
contra altos funcionarios (presidente, ministros, congresis-
tas, etc.)

Patricia Benavides puso como coordinador de esa área al 
fiscal Marco Huamán, quien se convirtió en su brazo dere-
chos para todos esos casos. A su vez, Huamán nombró en 
el área bajo su cargo a otros fiscales que pasarían a ser de 
alta confianza la ex fiscal de la Nación, como Karina Quine-
che y Ricardo Dulanto.

En tanto, Pedro Castillo sigue cumpliendo las órdenes de 
prisión preventiva que lo mantendrán en el penal de Barba-
dillo al meno hasta marzo del 2026. No obstante, el expre-
sidente mantiene que es inocente, no ha reconocido ningún 
acto ilícito e insiste en salir en libertad. Esta semana, el Po-
der Judicial verá sus pedidos para cesar sus dos prisiones 
preventivas, en atención de la ley dictada por el gobierno de 
Dina Boluarte para que todas estas medidas sean revisadas 
cada seis meses.
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 La historia de Juan Reynoso con la selección 
peruana llegó a su fin. Luego de casi tres se-
manas desde que el directorio de la Federación 
Peruana de Fútbol (FPF) decidió dejar de res-
paldar al ‘Cabezón’, el ente rector del balompié 
nacional hizo oficial, a través de un comunicado, 
la desvinculación del técnico.

En un principio, las partes involucradas no lle-
gaban a un acuerdo, por lo que la salida de Re-
ynoso se retrasó.

 Esto hizo que se frenara las conversaciones 
con el nuevo entrenador, que sería Jorge Fossa-
ti. Para avanzar con las negociaciones, el actual 
técnico de Universitario había solicitado como 
requisito principal que el tema de Juan Reynoso 
quede finiquitado.

La semana pasada, la FPF, a través de Juan 
Carlos Oblitas, tuvo un primer acercamiento con 
el entorno de Jorge Fossati y ambas partes llega-
ron a un consenso en el plano deportivo. 

La siguiente etapa, que quedó pendiente, fue 
la parte económica. Ahora, tras la oficialización 
del fin de ciclo del ‘Cabezón’, este aspecto podrá 
definirse.

FPF CONFIRMA LA SALIDA 
DE JUAN REYNOSO 
DE LA SELECCIÓN PERUANA
“La FPF agradece al profesor Juan Máximo Re-

ynoso por el compromiso en su gestión al mando 
de la bicolor. 

Hoy, nos corresponde informar que se ha lle-
gado al mejor entendimiento para culminar su 
ciclo como director técnico y expresamos nuestros 
mejores deseos de éxito en los siguientes pasos de 
su carrera profesional, asimismo a los integran-
tes de su cuerpo técnico”, se lee en el comienzo 
del comunicado.

El máximo ente del deporte peruano explicó 
que el llamado de Juan Reynoso para estar al 
mando de la Bicolor respondió a su experiencia 
y trayectoria, que ha construido a lo largo de los 
años.

“Juan Reynoso y su equipo de trabajo fue una 
apuesta nacional de la FPF por su experiencia y 
gran trayectoria demostrada y estamos seguros 
de que volverá a representar de forma exitosa a 
los técnicos peruanos en sus próximos destinos”, 
agregaron.

Esta salida se produce a pesar de que el exen-
trenador de Cruz Azul reafirmó en su última con-
ferencia de prensa, después del empate ante Ve-
nezuela, que se quedaba hasta finales del 2025, 
cuando terminaba su contrato. 

Hasta el último momento, el DT nacional tenía 
la idea de seguir en el banquillo, pese a los resul-
tados adversos.

¿HASTA CUÁNDO TENÍA CONTRATO 
JUAN REYNOSO CON LA SELECCIÓN 
PERUANA?

Juan Reynoso deja el banquillo de 
la selección peruana luego de un año y 
cuatro meses tras su arribo, a inicios de 
agosto del 2022, en reemplazo de Ricar-
do Gareca. 

El ‘Cabezón’ tenía contrato con la 
blanquirroja hasta finales del 2025.

¿CUÁNTOS PARTIDOS DIRIGIÓ JUAN 
REYNOSO EN LA SELECCIÓN PERUA-
NA?

Desde su arribo, el DT nacional estuvo 
al mando de la Bicolor en 14 encuentros: 
8 amistosos y 6 partidos por las Elimina-
torias 2026. 

Reynoso registró 4 victorias (todas en 
amistosos) y ningún triunfo por las clasi-
ficatorias Conmebol.

¿CUÁLES FUERON LOS AMISTOSOS 
QUE DIRIGIÓ JUAN REYNOSO
 CON LA SELECCIÓN PERUANA?
En la era Reynoso, la blanquirroja afrontó 4 

amistosos en el 2022 y 4 en el 2023.
    México 1-0 Perú
    El Salvador 1-4 Perú
    Perú 1-0 Paraguay
    Perú 1-0 Bolivia
    Alemania 2-0 Perú
    Marruecos 0-0 Perú
    Corea del Sur 0-1 Perú

Reynoso no va más en la selección peruana: FPF 
anunció oficialmente la salida del ‘Cabezón’

    Japón 4-1 Perú.
¿CÓMO LE FUE A JUAN REYNOSO E
N LAS ELIMINATORIAS 2026?
Luego de disputar las 6 primeras jornadas, el 

‘Cabezón’ registró 2 empates y 4 derrotas.
    Paraguay 0-0 Perú
    Perú 0-1 Brasil
    Chile 2-0 Perú
    Perú 0-2 Argentina
    Bolivia 2-0 Perú
    Perú 1-1 Venezuela.

A través de un extenso y sentido comunicado, el máximo ente del fútbol peruano oficializó 
la desvinculación del DT nacional con la Bicolor.


